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         17février 2024 
 
 
C’est au nombre, d’adhérents venant assister à l’Assemblée Générale que l’on mesure le 
dynamisme d’une association . Eh bien, ce 17 février, nous étions plus de cent (57% de nos 
adhérents)  dans la grande salle capitulaire du couvent des Jacobins à Saint Sever, têtes 
chenues mais  regard vif,  rayonnants, heureux de nous retrouver  autour du « pot » d’accueil.  
Monsieur Tauzin, Maire de Saint Sever, «  vient nous souhaiter la bienvenue. Puis il  nous 
présente  la  ville, son riche patrimoine et ses liens étroits avec le chemin de Compostelle et 
salue l’association pour son action  tant dans sa dimension accueil/hospitalité que spirituelle 
et européenne». 
 
Madame la Présidente, Christine Hiscock, ouvre  la séance. Elle remercie Monsieur  le Maire 
et le personnel de la commune  pour l’accueil dans cette belle salle et pour l’apéritif. 
 
Suivent, selon l’ordre du jour, les différents rapports : moral, d’activités et  financier. 
  
  *Moral, il  y est fait état des temps forts qui ont marqué ,l’année passée ,la vie de 
l’association : JAJNA, fête de la st Jacques, travaux dans les refuges , escapades… 
 
  *D’activités, là  on parle des chemins sur lesquels veillent responsables et baliseurs ,  et qu’ 
empruntent les pèlerins qui s’arrêtent dans nos refuges (4699 en 2023) où les  accueillent des 
hospitaliers bénévoles.  L’occasion pour Jeannot Lafituque responsable de l ‘Hospitalité de 
lancer un appel à tous ceux qui se sentiraient une âme d’hospitalier. L’occasion aussi  de parler 
du DONATIVO , l’une des priorités de notre association. Il permet d’offrir aux pèlerins un 
accueil  de qualité.  
 Les responsables de voies nous font partager heurs et malheurs des chemins…Brigitte Clayes, 
responsable de la voie de Vézelay  nous a offert un moment de  fraîcheur pure en présentant 
les fontaines , consacrées ou non mais toujours « guérisseuses »,qui jalonnent cette voie et 
proposent  aux pèlerins  boisson fraîche et  soins gratuits. Mais Roland Cazeaux  , responsable 
de     la voie du littoral, se lamente car pour des raisons qu’il ne peut maitriser, la voie du 
littoral  se meurt lentement  fermée qu’elle est depuis déjà  4 ans…Mais  Cyrielle  Roch, 
responsable du service Randonnées au Conseil Départemental nous annonce que cette voie 
est de nouveau ouverte ! Une lueur d’espoir ? 
Les petites marches mensuelles proposées par Jeannot nous permettent de nous retrouver 
sur une portion de l’une ou l’autre des quatre voies qui traversent le département. 
 
   *Financier, c’est l’occasion pour notre trésorière Danielle Idiart,  de présenter de façon 
rigoureuse et claire un bilan globalement positif et de faire état de finances saines  qui 
permettent d’assurer le bon fonctionnement de nos refuges et de faire face, éventuellement 
à un imprévu. 
 
 Chacun des 3 rapports fut voté à l’unanimité. Ensuite, le renouvellement des membres du 
conseil effectué, il fut possible de tenir l’Assemblée Générale Extraordinaire nécessitée par 



l’obligation de modifier les statuts.  Cette modification fut votée à l’unanimité des suffrages 
exprimés. 
Un Conseil d’Administration s’est tenu immédiatement après ce dernier  vote  afin de mettre 
en place le nouveau  bureau.  La Présidente Christine  a pendant 4 ans dont  l’année noire 
2020,  donné de soi  sans compter pour maintenir la bonne santé de notre association, son 
sens de l’accueil,   son dynamisme.  Elle en fut chaudement remerciée.  Aussi n’est-ce pas sans 
émotion  qu’elle a passé sa baguette à…deux co-présidentes, Brigitte Bats et Marie-Catherine 
Laporte qui à quatre mains présideront le bureau, un QUINTETTE DE FEMMES  dont Christine 
est la vice-présidente. Nous leur souhaitons un beau chemin . 
 
Il est temps maintenant de se dégourdir les jambes et de prendre l’apéritif avant de se rasseoir 
autour de grandes tables rondes aux nappes blanches  pour déjeuner toujours dans cette belle 
salle capitulaire  où jadis les moines y lisaient chaque jour  un chapitre  de la règle de leur 
ordre et y discutaient des affaires courantes de leur communauté. Aujourd’hui, tout en  nous 
restaurant, nous y échangeons des propos  terriblement banals …  
 
Une AG ne saurait se terminer   sans un moment de  culture  et de spiritualité en lien avec le 
chemin de Compostelle .   C’est donc avec grand intérêt que nous découvrons  avec  Mr Fabier, 
adjoint au Maire et chargé du Patrimoine, le BEATUS  ou Apocalypse de Saint Sever. Plusieurs 
salles lui sont consacrées dans le musée récemment rénové .Il s’agit  de la copie du Beatus de 
Liébana (VIIIème siècle) un commentaire de l’Apocalypse.  Faite  au XIème par des moines du 
couvent  sur parchemin et ornée de magnifiques enluminures, par des moines, dans le 
scriptorium du couvent saint-séverin, elle est  la seule exécutée  hors d’Espagne. Un 
émerveillement. 
Autre merveille, l’abbatiale romane( XIème siècle) classée au patrimoine mondial de l’UNESCO 
au titre des chemins de Compostelle.  Monsieur Lassalle  nous  fait découvrir cet immense 
vaisseau de pierre (71 m de long) avec son abside  à sept absidioles  et ses 155 chapiteaux 
dont beaucoup polychromes , historiés ou non, une histoire sainte de pierre d’une extrême 
finesse. 
 Une bonne journée  de retrouvailles et de partage. 
 
 
          Ultréia ! 
 
          Françoise L. 
  
  
 
 
 
 
 
 


